



## **Lettre du Governor mai 2009**



### **Rotary et la jeunesse**

Les rotariennes et les rotariens sont rarement dans leur première jeunesse. Et pourtant – ou peut-être à cause de cela – le mouvement rotarien s'occupe de multiples façons des enfants et des jeunes. Je puis avancer sans prendre de grands risques que pour nous tous, la jeunesse est un des piliers de notre société et qu'elle tient donc une grande place au Rotary. Ceci explique d'ailleurs que de nombreux programmes et projets sont en faveur de la jeunesse.

Commençons par le slogan de l'année rotarienne : « Make dreams real » et au dessein de notre président mondial, D. K. Lee, de donner une chance de vivre aux enfants de moins de cinq ans qui sont en danger. Poursuivons avec les projets des clubs et des districts du monde entier qui veulent préserver les enfants et les jeunes de la faim, de la maladie, de la pauvreté et de l'illettrisme. Pensons aux programmes institutionnels du Rotary International qui visent surtout les jeunes : échanges d'étudiants entre les pays, bourses d'études, Group Study Exchange (GSE), New Generation Exchange (NGE), camps pour la jeunesse (Ryla, etc.), pensons à Rotaract et Interact. Tous ces programmes Jeunes ont pour objectif de leur faire connaître d'autres cultures, d'autres populations, d'autres us, d'autres pays pour qu'ils deviennent des citoyens du monde à part entière.

En Suisse et dans notre district, nous faisons aussi beaucoup pour la jeunesse. Nous organisons des échanges de jeunes (act. 29 outbounds) et nous recevons de jeunes étrangers (act. 25 inbounds), Cinq jeunes boursiers séjournent en ce moment dans notre district et trois jeunes Suisses iront d'ici peu étudier dans des universités à l'étranger. Un groupe de cinq jeunes Suisses a séjourné de septembre à octobre 2008 à Sydney (NGE), resp. de février à mars 2009 à Bangalore (GSE). Les visites de retour auront lieu en mai-juin 2009 (GSE) et en septembre octobre 2009 (NGE). Et un grand nombre de projets de clubs dans notre district profitent à la jeunesse en Suisse et à l'étranger.

Je vais m'attarder maintenant sur le Rotaract. Dans cette organisation, bien des choses ont bougé dernièrement et bougeront prochainement : il existe actuellement trois clubs Rotaract dans notre district : Berne, Genève et Lausanne. Un nouveau club sera probablement inauguré fin juin à Bienne. Marielle Wisard, la secrétaire de notre district, en est la fondatrice et présidente. A Neuchâtel, les travaux vont bon train. A Sion et Fribourg, il est aussi vivement question de fonder un Rotaract. Le leadership de notre district a décidé de créer une commission Rotaract au niveau du district. Les clubs parrains, les clubs Rotaracts et la porte-parole du district y sont représentés. Cette commission se réunira en mai pour la première fois. Mais il reste encore beaucoup à faire dans l'ensemble de notre district en ce qui concerne le Rotaract. Nous n'avons pas de club en Haute-Argovie, Emmental et Oberland bernois. Je me réjouirais si les clubs rotariens de ces régions parrainaient un club Rotaract et en posaient les premiers jalons. La porte-parole Rotaract de notre district, Romina Kazanciyan, les soutiendrait dans cette démarche. Ils n'auraient pas à réinventer la roue.

Des jeunes femmes et hommes auraient ainsi une chance de collaborer dans le mouvement rotarien et d'endosser des responsabilités dans leur club, resp. dans des projets. Nous en avons eu une preuve concrète avec l'impressionnant engagement du Rotaract lors de la campagne Polio Plus et encore dans le projet ShelterBox qui est décrit ci-après. De futures rotariennes – de futurs rotariens ?

Votre DG Doris Portmann

# Agenda

Jusqu'au 31 mai 09	Lunch ceinture Transfert d'argent	sur la caisse du district
6 juin 09	Passation de Pouvoir	Aarberg
21-24 juin 09	RI Convention	Birmingham UK

## ROTARY FOUNDATION NEWS

### ShelterBox Suisse

ShelterBox est une action d'aide internationale. Elle fournit les premiers secours aux victimes de catastrophes dans le monde entier. Depuis le début du projet, en janvier 2001, plus de 800'000 personnes dans plus de 52 pays ont pu être aidées, suite à la perte de leur toit et de leurs biens pour cause d'tremblements de terre, inondations, ouragans, tsunamis, avalanches, guerres, éruptions volcaniques et autres catastrophes.

Shelterbox est née d'une remarquable idée de Tom Henderson, membre du Club Rotary de Helston-Lizard (Grande-Bretagne). Ancien plongeur de sauvetage dans les Marines, Henderson a souvent été confronté à des situations de catastrophe qui faisaient des milliers de sans-abri. Il a ainsi constaté que le défi le plus impératif après une catastrophe était de fournir du matériel médical, de l'eau potable et des denrées alimentaires aux victimes ainsi qu'un abri, point essentiel souvent oublié. **Abri** se dit en anglais « shelter ». Sans un toit qui le protégera d'autres dangers, le survivant doit livrer un combat sans pitié.

Les biens de première nécessité sont emballés en Angleterre dans des ShelterBoxes pratiques et complétés suivant les besoins. Grâce au réseau rotarien, ces biens de première nécessité arrivent des vite sur les lieux du sinistre dans leurs ShelterBoxes qu'ils ne le seraient avec d'autres organisations d'entraide. Les ShelterBoxes vertes sont solides et en plastique ; elles contiennent une tente et du matériel (quelque 150 pièces) qui permettent à une famille de 10 personnes de survivre. Depuis le début de l'année rotarienne 2008-2009, ShelterBox est représentée en Suisse par une équipe Rotaract. Avec l'aide de nombreux rotariens, 30 ShelterBoxes ont pu être acheminées vers des lieux de catastrophe. ShelterBox se distingue par le fait que 85% des dons sont remis directement sous forme de « box » aux victimes, que chaque Box donnée peut être suivie par le donateur qui sait ainsi où est sa Box (ou sa partie de Box).

**Le but de ShelterBox Suisse est d'offrir 100 Boxes jusqu'à la fin de cette année civile et jusqu'à la fin de l'année civile 2011 d'avoir atteint les 300 unités.**

Nous avons donc besoin de votre soutien. Nous venons volontiers dans les clubs rotariens pour présenter notre projet. Si vous voulez en savoir plus dès maintenant, vous pouvez aussi aller sur notre site Web : [www.shelterbox.ch](http://www.shelterbox.ch) ou écrire un courriel à [shelterbox@rotaract.ch](mailto:shelterbox@rotaract.ch).

Nous vous remercions de votre intérêt qui nous permettra d'aider encore plus de sinistrés.  
Meilleures salutations au nom de ShelterBox Suisse

Franziska Sauter  
Responsable du projet ShelterBox Suisse



# Coordonnées

**DG Doris Portmann  
RC Bern Christoffel**  
tél. 031 326 76 70  
fax. 031 326 76 71  
e-mail: [dp@portmann-portmann.ch](mailto:dp@portmann-portmann.ch)  
[governor@rotary1990.ch](mailto:governor@rotary1990.ch)

**Secrétaire du District  
Marielle Wisard**  
tél. 031 326 76 70  
fax. 031 326 76 71  
e-mail: [mw@portmann-portmann.ch](mailto:mw@portmann-portmann.ch)  
[secretariat@rotary1990.ch](mailto:secretariat@rotary1990.ch)

**DGE Francis Godel  
RC Neuchâtel – Vieille-Thielle**  
tél. 026 402 13 34  
fax. 026 402 13 34  
e-mail: [f.godel@bluewin.ch](mailto:f.godel@bluewin.ch)

**Trésorier du District  
PDG Léon Du Pasquier  
RC Neuchâtel**  
tél. 032 725 63 39  
fax. 032 725 63 19  
e-mail: [ldup@net2000.ch](mailto:ldup@net2000.ch)

**DGN Charles Zaugg  
RC Morges**  
tél. 022 364 46 44  
fax. 022 364 48 73  
e-mail: [czaugg@worldcom.ch](mailto:czaugg@worldcom.ch)

**Président de la commission  
Foundation du District 1990  
Rot. Peter Gysi  
RC Bern Bubenberg**  
tél. 031 991 50 88  
e-mail: [peter.gysi@chocolatetoday.ch](mailto:peter.gysi@chocolatetoday.ch)

## Compte bancaire du District

Banque Raiffeisen du Vignoble, 2023  
Gorgier

IBAN : CH81 8024 1000 0095 2397 5

Compte : 95239.75 80241

CCP : 20-7356.3



# Make Dreams Real